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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 09 – 11 de outubro de 2022 

Aos onze dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, terça-feira, às dezoito horas e quinze minutos, em 
primeira convocação, aconteceu a nona reunião ordinária do Conselho Municipal de Turismo de Bombinhas – 
Comtur – gestão dois mil e vinte e um / dois mil e vinte e três, realizada no auditório da Secretaria de Turismo e 
Desenvolvimento Econômico, localizada na Avenida Leopoldo Zarling, número dois mil e setenta e dois no bairro 
de Bombas em Bombinhas/SC. Participaram do encontro os conselheiros, representantes do poder público: 
Bianca Seibt e Keli Regina Benvegnú (Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico), Nívea Maria da 
Silva Bucker (Fundação Municipal de Cultura),e, representando a iniciativa privada e a sociedade civil organizada: 
Jaime Mendonça Sant´Ana Junior e Priscila Eskelsen (Área de Comércio e Serviços), Milena Bembo (Setor de 
Hospedagem) e Marcos Paulo Alves Moraes (Setor de Gastronomia). Os demais conselheiros que não puderam 
estar presentes, justificaram a ausência. Também participaram do encontro o vereador Maurício Leal e os 
empresários Cristiano Indalêncio da Costa, Madilene M. de Souza e Esmael de Souza.  O presidente Jaime deu 
as boas-vindas a todos e sugeriu que nos próximos encontros, um representante de cada Câmara Técnica - CT 
participe da reunião do Comtur. Em seguida, a Nívea fez o uso da palavra, pois não poderia permanecer no 
encontro até o final, devido à outros compromissos. Assim, informou que a Fundação Municipal de Cultura, junto 
com a setorial do artesanato, está montando um grupo para discutir a regulamentação/autorização de food 
trucks em eventos e convidou o Jaime para representar o Comtur e acompanhar as discussões. Também convidou 
 os conselheiros para participarem do nono Fórum Municipal de Cultura no dia oito de novembro e do terceiro 
Fórum Municipal do Artesanato no dia 09 de novembro. Informou que estão desenvolvendo um novo projeto 
para a reestruturação dos espaços públicos para a realização das feiras de artesanato. O início das feiras do 
artesanato na temporada de verão ainda não foi definido, mas provavelmente devem começar a partir do dia 
quinze de dezembro. Jaime afirmou que é importante trabalhar a cultura nos estabelecimentos e a Milena 
acrescentou que já vem ocorrendo e que os roteiros cultural e do tour da experiência podem e devem ser 
divulgados pelos restaurantes e meios de hospedagem, através do envolvimento da Rede, Sebrae e da região 
turística. A Bianca exemplificou uma ação que desenvolveu em parceria com a Sandra Baron em um dos hotéis, 
o mês do teatro, com apresentações para os hóspedes. Na sequência, os conselheiros informaram como estão 
as reservas e vendas para a temporada. A Priscila afirmou que a expectativa é boa e que a procura por passeios 
está grande, com reservas sendo feitas com mais antecedência. O Jaime apresentou a expectativa do setor do 
mergulho, que depende muito de como estará o tempo. Lembrou e convidou os conselheiros para uma ação de 
limpeza na Ilha do Macuco, ação com diversos parceiros, dentre eles o Instituto Tartabinhas, a Fundação de 
Amparo ao Meio Ambiente e as operadoras de mergulho, programada para o dia nove de novembro. O Marcos 
ressaltou a importância de incentivar e regulamentar o uso de espaços públicos para a realização de eventos. O 
Vereador Maurício disse que encaminhou ao executivo um projeto de lei no mês de fevereiro, para os parklets – 
áreas contíguas às calçadas, onde são construídas ou montadas estruturas a fim de criar espaços de lazer e 
convívio, onde antes havia vaga de estacionamento ou bolsões – para a padronização e uso mediante pagamento 
de taxa. Deve ser montada uma comissão para decidir os locais e encaminhar para o Comtur avaliar a viabilidade. 
Esse tipo de ação deve ser de iniciativa do executivo. O Jaime questionou como o Conselho pode auxiliar e o 
Maurício ficou de encaminhar a minuta para análise e providências do Comtur. A Nívea concorda com a análise 
do projeto de lei e acrescenta que os artesãos solicitaram espaços para montar exposições itinerantes em cada 
bairro da cidade. A Bianca compartilhou a experiência do curso de formação de agentes de articulação do DEL 
Turismo, do qual ela e a Lauriana participaram em Florianópolis no período de vinte e seis a trinta de setembro. 
Participaram pessoas de Santa Catarina e dos Estados do RN, SP e RS. Os agentes foram divididos em dois grupos 
para a realização de visitas técnicas: uma em Braço do Norte e outra em Bombinhas. A Bianca e a Lauriana foram 
para Braço do Norte e Orleans, conheceram uma cervejaria e lixeiras com armazenamento e separação no 
subsolo. Os participantes do RN e de SP vieram para Bombinhas e ficaram impactados com a visita, se 
emocionaram e choraram ao relatar o que vivenciaram aqui, principalmente pela participação de muitos 
voluntários e a contribuição de diversos parceiros. A atividade foi organizada pelo Luiz e pela Câmara Técnica de 
Cultura e Tradição e contou com a ajuda do estagiário Leo e a participação de representantes do Comtur e de 
todas as Câmaras Técnicas: Jaime, Flávio, Patrícia e Maurício. Além de organizar a visita técnica, a CT de Cultura 
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e Tradição realizou um evento no Engenho do Miminho para receber os pescadores e entregar um quadro para 
cada um, parabenizando-os pela conquista do prêmio Top 100 do Green Destinations com a Pesca Artesanal da 
Tainha. A Câmara Técnica de Meio Ambiente redigiu e entregou um ofício ao Prefeito e à Câmara de Vereadores, 
parabenizando pela lei do plástico e se colocando à disposição para ajudar. A CT de Mobilidade se reuniu e 
deliberou que a municipalidade precisa investir em uma área para a construção de um terminal rodoviário e área 
para o receber veículos de turismo. A CT de Qualificação segue trabalhando com a Sala do Empreendedor para 
a realização de cursos e oficinas. Jaime lembrou que é preciso pensar na captação de recursos para viabilizar os 
projetos definidos pelo Comtur e com os quais as CTs estão trabalhando, como o calendário de eventos, que 
precisou de aporte de empresas privadas para ter placas e cartazes instalados. Além da Rede e da Aemb, a 
Pousada Vento Solar foi uma das empresas que apoiou. O Marcos se colocou à disposição para realizar o 
pagamento do material no mês de novembro, com destaque para a divulgação do evento Moto Bombinhas. E a 
Bianca, através da VB Hotéis, o pagamento no mês de dezembro. A CT de Marketing do Destino está trabalhando 
na elaboração das estratégias do plano de marketing. O Vereador Maurício apresentou um projeto de lei para a 
certificação sustentável de empresas e solicita parecer técnico e opinião do Comtur e também dos técnicos da 
Fundação Municipal de Amparo ao Meio Ambiente. O tema será discutido pela CT de Meio Ambiente e, 
posteriormente, levado ao Comtur. A Bianca e a Keli informaram ao Comtur que o Instituto DEL e a Facisc 
presentearam a cidade com o processo de certificação de Destino do Green Destinations, porque a nota de 
sustentabilidade atingida por Bombinhas na fase inicial do prêmio top 100 foi a maior do Brasil, com 136 de 145 
pontos possíveis. Nos próximos meses, Bombinhas deverá iniciar o preenchimento de 74 critérios na plataforma. 
A ideia é que a certificação seja entregue em março, no evento ITB Berlin ou, em um evento do Green 
Destinations América Latina, previsto para ser realizado na Pousada Vila do Farol no mês de junho do próximo 
ano. O próximo encontro do Comtur está programado para o dia dezessete de novembro a partir das dezoito 
horas. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião às dezenove horas e cinquenta minutos, 
sendo a ata lavrada e assinada por mim, Keli Regina Benvegnú. Integra a ata a lista de presença. Bombinhas, onze 
de outubro de dois mil e vinte e dois. 
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Lista de presença: 

 

 


